

**Suscripción**  
 En la capital. . . . . 4'50 ptas. trimestre.  
 Fuera de la capital . . . . . 5 » » semestre.  
 Extranjero. . . . . 15 » » »  
 Idem un año. . . . . 30 » » »  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Admon plaza de S. Francisco, 6.

# LA LUCHA

**Anuncios**  
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y á los suscriptores 12.—El importe del timbre á cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 á 5 ptas. línea, á juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorente y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI | Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos. | GERONA, JUEVES 3 DE OCTUBRE DE 1901 | NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS. | N.º 7.473

## La conjunción

«No me toqueis la marina», dicen que en cierta ocasión exclamó un ministro de idem.  
 «No me toqueis el comederio», es lo que poco más ó menos dicen los cabaleros del orden turnante en el cangiloneo de la noria política.  
 Si al ministro de Marina le ponía nervioso que alguien se atreviera á tratar de barcos de guerra y de marinos, á sagastinos y silvelistas se les ponen de punta los cabellos en cuanto hay algún político de altura que indica el deseo de desear que termine esa farsa de oposiciones y de gobiernos que tiene cansado al país y en continuo perjuicio á la Patria.  
 El turno pacífico de los partidos, como todo, tuvo su razón de ser cuando se estableció y mientras las necesidades públicas lo reclamaban; pasadas las circunstancias que lo impusieron, no vemos peligro alguno en que desaparezca, antes al contrario, lo creemos una necesidad moral, política y administrativa.  
 Moral, porque desapareciendo el turno, desaparecerá esa farsa indigna de muchos conspicuos que han perdido la fé por el interés y llevan el escepticismo á y por todas partes hasta el punto de que ya no existen liberales ni conservadores, sino sagastinos, moretistas, silvelistas, villaverdistas y demás, según el personaje que concede la gracia de la influencia ó del presupuesto ó del cacicato.  
 Política, porque la falta de principios lleva consigo la falta de fé y cuando no hay fé en las colectividades sucede lo que ocurre al individuo, que vive en pleno escepticismo, entregado al acaso sin arraigo en las ideas ni culto en la conciencia.  
 Administrativa, porque ensayados los sistemas económicos de sagastinos y silvelistas, resulta que á cual es peor y como el país no saca el beneficio que anhela y cada día anda entre escollos y tumbos, es imprescindible la sustitución de esos dos sis-

temas económicos por otros que vean si la fortuna les ayuda y logran ese bienestar interior base y fundamento de la felicidad pública que á su vez es fuente de prosperidad y bienandanza.  
 Además, Cánovas, aquel gran hombre que un asesino nos arrebató para siempre, dijo en cierta solemnisima ocasión «á reinando nuevo, gobiernos nuevos» y puesto que sobre el cansancio y la atonía del país se acerca una nueva era con el principio del reinado de nuestro joven monarca, nada hay más oportuno que venga un partido nuevo á plantar el árbol de sus reformas, á robustecerlo y á cosechar los frutos, saliendo de una rutina asfixiante que ahoga y esteriliza.  
 Por sostener este punto de vista nuestro ilustre amigo el señor Romero Robledo y los señores duque de Tetuán y general Lopez Domínguez, silvelistas y sagastinos andan que echan chispas y en el diccionario de los improperios no hay ya frase ni palabra con que zaherir y maltratar á esos hombres públicos que buscan el bien general despreciando ofertas, posiciones y pináculos, y esa ira de los turnantes se comprende y se teoriza á maravilla; de venir una nueva organización, el comederio andaría estrecho y aunque el país saliera ganando, ellos perderían ese disfrute de las ollas egipcias y con esto no pueden transigir porque son muy patriotas, pero el estómago es lo primero y ante esa entraña de los escépticos no hay otro interés ni otras necesidades.  
 La conjunción.  
 He ahí una esperanza para la nación.  
 He ahí un terrible peligro para los que usufructúan el poder.  
 Entre lo primero y lo segundo, optamos por lo primero, porque es lo que más conviene al país.

### DE TODAS PARTES

**Buscando un heredero**  
 Conocido es el ardiente deseo del czar Nicolás II de tener un hijo varón. Todo el pueblo comparte este sentimiento con su soberano.

Hace muy poco tiempo, el emperador de Rusia recibió la siguiente carta de un cura de Polonia, á quien no ha arretrado sin duda lo vulgar de la conseja.  
 «Si vuestra majestad quiere tener asegurado el nacimiento de un heredero imperial, ha de hacer que la nodriza alimente al último hijo de vuestra majestad con el pecho derecho.  
 «Estoy pronto á proporcionar verbalmente, ó por escrito, todas las pruebas necesarias de mi aserto.  
 Kauter,  
 Pastor de Ovasieza.»  
 Hay que añadir, que el famoso clérigo une á la cura de almas, la virtud de curar el cuerpo, pues es cura y médico.  
 No sabemos lo que habrán dicho á esto los individuos de la Facultad de Medicina de San Petersburgo.  
 \* \* \*  
 El profesor Kapteyn, matemático y astrónomo de la Universidad de Groninga (Holanda); se ha dedicado durante largos años á buscar la solución á un problema arduo, pero muy interesante.  
 Ha dejado establecido que el sol, y con este todo nuestro sistema planetario, se encamina á un punto del espacio que define de esta manera:  
 «Se encuentra casi en el zenit, en el tercer vértice de un triángulo equilátero, cuyos otros ángulos son Vega y la estrella Gamma de la Lira.»  
 Resulta de las averiguaciones del astrónomo holandés que todo nuestro sistema solar se mueve en una trayectoria cuyos elementos no están aun definidos por completo, con una velocidad de veinte kilómetros por segundo; ó sea, de setenta y dos mil kilómetros por hora!  
 ¡Y nosotros que estábamos tan tranquilos, sin saberlo!

### REVISTA DE MADRID

*Cronica... de tribunales.—Los mejores cronistas.—Causa de causas.—Separación de la carne.—Los periodistas.—Cafes de «juerga».—Que nos entierren juntos.—Las primeras capas.*  
 Dificil me ha de ser lograr que mis lectores se formen idea de lo que ocurre en Madrid leyendo esta *Croniquilla*. Para dar cuenta de lo saliente y lo interesante, mejor sería leer la Crónica de los tribunales, haciendo el relato un abogado y un médico alienista.  
 Al ratero que se apodera de la ropa puesta en un balcón sigue la criada ladrona,

instrumento de unos socios que montan convenientemente su industria de apoderarse de lo ageno; á esta la cuadrilla de ladrones que averigua donde hay algo robable, con un olfato de podenco, coronando esta serie de hazañas una estafa de un millonaje hecha al propio Banco de España.  
 No es un misterio la causa que motivará tantas causas.  
 Un periódico, eco de los carniceros, conocedores como nadie, por su profesión, de las necesidades de la vida, dá la clave de todo lo que sucede en una sola noticia: escueta, aterradora con toda la fria lógica de los números. Veamos.  
 En Madrid se ha consumido en una sola semana 28.064.500 kilogramos de carne MENOS que en igual época del año anterior.  
 La población aumenta de día en día, de modo que el consumo debiera de ser mucho mayor, lejos de esto, disminuye de manera tan alarmante, que resulta el mejor dinamómetro de nuestras fuerzas.  
 El ciudadano honrado, capaz de llegar al sacrificio y al martirio se dejará morir de hambre en su tugurio; el que no tiene esa heroica fuerza de voluntad cuando no tiene que comer ni trabajo para ganarlo, roba de donde sea, aguzando el ingenio en artes malas, ya que las buenas no se pagan.  
 Quizá en estas reflexiones se funde el mandato del Ayuntamiento á los carniceros, para que pongan enrejado que separen en paredes y mostradoras: la carne del público. Es una separación que se irá haciendo mayor y dia llegará en que los compradores no vean la carne, ó la carne vea á los compradores al través de una reja. Se evitará el contagio y el contacto con esas rejillas y aun se evitaría sin ellas por que el hombre tendrá que volver al estado primitivo y alimentarse de frutos y hierbas.  
 La Asociación de la Prensa por esta vez se ha mostrado previsora adoptando medidas que son sumamente necesarias.  
 Mal pagada y peor agradecida es la profesión periodística, y los primeros expues-

los á perecer de inanición son los periodistas. Al lado de los verdaderos periodistas pululan otros caballeros... de industria, que avergüenzan la clase viviendo del *chantage*, del sablazo y aun de la estafa. La Asociación trata de dignificar la profesión haciendo un espurgo necesario, pues hoy todo individuo sin profesión se llama periodista, y de mejorarla buscando ocupación á los verdaderos periodistas.

También el gobernador se ha de ver obligado á reglamentar las camareras de café. El señor Barroso, para evitar las escenas poco edificantes y las *brincas* de los cafés de *juerga*, vulgo cantantes, suprimió las camareras de todos los cafés. Pero ocurre que en la clase también existe parte sana que vá á ganar el pan de la familia con el trabajo honrado. De la camarera que se sienta en la mesa del parroquiano y pide copas que consume con la serenidad de un catador mientras hace compañía al que convida en conversación nada edificante y la que ni acepta nada ni pide nada y sólo se acerca para servir seriamente, media la diferencia que hay entre una mujerzuela y una mujer. Si les suprimen ese medio de vida, quizá la última llegue á ser igual á su colega, por que los impulsos de la necesidad son mayores que los del amor.

De estos, para que nada falte, hemos tenido nueva prueba con otro doble suicidio como el ocurrido no hace mucho y que provocó un alboroto en las cigarreras al pasar el cortejo fúnebre, al grito de: ¡que los entierren juntos!

La pareja enamorada que ahora puso fin á sus cuitas, extraviada por unos amores íntimos, también hizo esa misma petición que pone á las autoridades en un trance difícil, pues si cumplen su mandato puede que éste no sea el último caso que se presente, por la sugestión que en los cerebros desequilibrados producen siempre los sucesos extraordinarios; y si no lo cumplen puede darse la segunda parte del motin de las fogosas cigarreras.

Lo mejor de todo sería, y ya esta idea se propuso sin que por nadie se llevara á cabo, suprimir en la prensa periódica toda noticia que se refiriera á crímenes, suicidios y actos criminales. Se ha observado que estos acontecimientos tienen siempre sucesión; que el relato de un suicidio ejerce influencia en el ánimo del hipochondriaco ó del predispuesto; que el criminal toma lecciones de la detallada reseña de un crimen sensacional y al decidirse á llevar otro á la práctica, lo fragua imitando lo que ha leído.

Si las novelas influyen y sus distintos géneros han producido consecuencias lamentables, es natural que la realidad les impresione mas vivamente.

Quizá parezcan un poco trasnochadas estas filosofías de verano, ahora que ya empezaron á salir á la calle las primeras capas, pero puede también ocurrir lo que la otra noche en la Puerta del Sol: Dos jóvenes desocupados se rieron de dos transeúntes que iban embozados en sendas capas, por que eran las primeras que veían. Después de pasar dijo el uno al otro conteniendo un escalofrío:—¿Sabes que hay de verdad que sacar la capa?

A lo que contestó el compañero: Pues hasta que cobre á primero de mes no hay de qué.

Tartarin.

Madrid 30 septiembre de 1901.

## LAS DOS VIRGENES

Figuraos un hogar, un tranquilo hogar, y en él un anciano que duerme y una niña que ríe; un sueño que se parece á la muerte y una risa que semeja una cristalina explosión de vida.

El anciano, olvida durmiendo; la niña ríe, porque recuerda.

Al empezar una jornada, siempre sonreímos; al terminar la larga caminata, el cansancio nos rinde, el sueño nos vence.

Ya tenemos los dos personajes de mi cuento.

Un anciano y una niña; es decir, los extremos, dos polos opuestos. La ancianidad que descansa y la niñez que corre. Cabellos blancos, con la fría blancura de la nieve de los desengaños, de las tristezas, de los sufrimientos, y cabellos rubios, dorados del color de las ilusiones que nacen, de las esperanzas forjadas en los apacibles y juveniles insomnios; del color de la mies fecunda, de los rayos del sol...

Un ser que empieza y otro que acaba. Dos puntos que determinan la línea recta de la vida. Dos estrellas de un cielo. Una frente que se alza y una cabeza que se inclina.

Tenemos dos corazones; dos inteligencias, dos voluntades; luego tenemos un hogar, tenemos una familia, tenemos un idilio... Si, un idilio sonriente y hermoso de dos seres que se quieren, que se idolatran. Vivian solos, y vivian contentos.

El corazón de un anciano y el corazón de un niño se compenetran fácilmente, se entienden á las mil maravillas. Parece que

hay un hilo misterioso, divino, que une á tumba con la cuna.

No puedo deciros, porque lo ignoro, las causas que motivaron la unión y soledad de aquellos dos seres. Sólo puedo deciros que eran abuelo y nieta; que en el modesto piso que habitaban y en el preferente sitio de la mejor habitación habia un retrato de una mujer hermosísima, y al pié de la fotografía se veían estas palabras escritas, según delataba la inseguridad de los rasgos por el abuelo:

«Viva te repudié; muerta te perdono».

Aquella mujer, por la semejanza de facciones, era la madre de la niña. Del padre, como no habia retrato alguno, no puedo deciros nada.

Habia un perdón, luego habia una falta.

Pero no sigamos adelante haciendo conjeturas, que el terreno es escabroso, y en este asunto, tropezar es caer.

Dejemos las sombras por la luz, las tristezas por las alegrías; que muy pronto, porque así es la vida, un perpétuo contraste, tendremos que dejar las alegrías por las tristezas.

El abuelo llamaba cariñosamente á la nieta «su virgen».

La niña, que apenas contaba quince años, era un encanto.

Con sus rubios rizos bailando sobre la tersa frente; con sus azules ojos, grandes y hermosos, á los que parecia ascimarse bulliciosa y alegre su alma cándida; con su boca chiquita, diminuta, rosada y fresca; con aquel perfil de cara tan puro; con su cuerpo de deliciosas curvas, parecia una de esas celestiales visiones, una de esas ideales vírgenes que á todos se nos han aparecido, radiosas y castas, en las plácidas noches de nuestros primeros sueños de amor.

El abuelo era un antiguo militar, un viejo soldado que habia luchado, modesto y oscurecido, con todas las fuerzas de su naturaleza sana y robusta.

Y de su antigua azarosa vida solo guardaba como una reliquia un escapulario que llevaba siempre consigo, en el que la madre amantísima habia bordado la imagen de la Virgen Dolorosa; serena y triste; escapulario sobre el que habia posado tantos besos y derramado tantas lágrimas en las silenciosas noches subsiguientes á las sangrientas luchas, noches de calma, de sinistral calma, en las que parecia pesar sobre su cabeza; con pesadez de losa sepulcral, el recuerdo del compañero muerto,

del amigo perdido, de la familia ausente del amor lejano...

Y para que conozcáis los caracteres de los dos personajes de mi cuento, os los he presentado en esa actitud, sumido en tranquilo sueño y poseída de franca risa, dos estados de las almas tranquilas.

Aquel maldito aire del Guadarrama tuvo la culpa.

Para conmemorar el día solemne en que la nieta cambiaba los vestidos cortos por los largos, el abuelo la llevó al teatro. Y al salir de la sala ardorosa, á la calle fría, en aquella noche invernal, el airecillo aquel sutil y helado fué la causa de la pulmonía que quitó la vida á la pequeña.

Se acabaron las alegrías. Ya no resuena vibrante, sonora y cristalina la risa de la niña; ya no escucha el anciano sus cantos parteros, alegres como repiqueteo de castañuelas; ya no chocan sus bocas con ruido de besos...

Se hundió un hogar; ha desaparecido una familia; se ha roto un idilio...

Allí está la niña sobre el lecho de rosas, en suave actitud de virgen dormida, sonriente, como si escuchase con divino arrobamiento celestial música. Y allí, al lado está el anciano lloroso y triste...

De pronto, como iluminado por repentina idea, desabrochóse el grueso chaquetón, apartó con sus manos la tosca camisa, quitóse el escapulario y, levantando con sumo cuidado la cabecita de la nieta, se lo puso, y acercando sus temblorosos labios á los frios de la pequeñuela, le dijo con voz mimosa, como si la arrullara; con voz queda, como si temiese despertarla:

—Así, juntas, siempre juntas.

Y al separarse de su *otra virgen*, de aquella adorada prenda, sintió que dejaba dentro de sí un vacío, algo que se iba, algo muy grande.

Y cuando se llevaron el cuerpo de la niña, arrojóse, sollozante, sobre el desierto lecho, hundió en él la blanca cabeza y exclamó en la apoteosis de su amargura inmensa, con la desesperación de las grandes penas, de los terribles estremecimientos del corazón:

—¡Se fueron para siempre, para siempre, mis *dos vírgenes!*

¿Quién de nosotros puede decir que no ha experimentado alguna vez la muerte de esa virgen de nuestros sueños, víctima de los desengaños, que son las pulmonías del

alma, y la hemos perdido para siempre acompañada de esa otra casta virgen de los recuerdos?

Emilio R. Tarduchy.

COMO SE RECOPRA LA ALEGRIA

Bien pudiera contestar, si la interrogásemos, una joven de 18 años de edad, que habita en Barcelona, calle de las Molas, 18, entresuelo, 1.ª. Preguntada por qué su peculiar alegría y buen humor se ha convertido en tristeza, como si la embargara irresistible pena.

Y la señorita Juvé seguramente les dirá, como fuerte y ágil antes, llegó un momento que sentía un abatimiento y aflicción general, un cansancio en las piernas al menor esfuerzo; sobre todo al subir las escaleras tenía sofocaciones tan fuertes, que la obligaban a pararse varias veces. Le diría, por fin, que, atacada de una anemia fuerte, ha comprendido la necesidad de devolver a la naturaleza la fuerza perdida y a la sangre sus elementos constituyentes por medio de un reconstituyente y tónico energético, las Píldoras Pink, que contienen principios regeneradores tan potentes, que puede decirse que cada píldora es suficientemente eficaz para reconstituir una gota de sangre rica y pura. Con el empleo de las Píldoras Pink se hallará el medio de curar la anemia, la clorosis, la neurastenia y el reuma. Tomándolas la joven, pasará sin sufrimientos la época de su formación; y la mujer, llegada a la edad crítica, no habrá de temer sus peligros.

La señorita Juvé ha tomado las Píldoras Pink con indudable éxito!

«Hace mucho tiempo, nos escribe, tenía una debilitación general que me causaba gran postración. Había perdido por completo el apetito, tenía dolor de estómago, dolor de cabeza y de los riñones y á menudo estaba imposibilitada de trabajar, por los vahidos que me daban. La anemia me causaba fuertes estragos, á pesar de diversos medicamentos que había tomado inútilmente. Sólo al tomar las Píldoras Pink, que me habían sido recomendadas, he experimentado una verdadera transformación. Las Píldoras Pink me han devuelto el apetito, la fácil digestión y los buenos colores. Los trastornos mensuales, que tanto me hacían padecer, han desaparecido completamente y hoy gozo de perfecta salud y con ella ha vuelto mi buen humor.»

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de pesetas 4 la caja ó pesetas 21 las 6 cajas. Nuestro representante para España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Noticias

Procedente de Torroella de Montgrí, ha regresado á Figueras la compañía del regimiento Infantería de San Quintín, que efectuó algunos ejercicios en aquel campo de tiro, y el lunes último salió para Barcelona el escuadrón de Tremaño que maniobró allí, el cual debió llegar ayer en dicha ciudad.

—Por el ministro de Marina se ha autorizado, como vía de ensayo, y durante el plazo de tres años, la pesca de esponja en las costas de Cartagena, Almería y Mallorca.

Esta explotación la harán, en sociedad, un griego y un español.

Desde luego, se emplearán muchos brazos, y además la autorización ofrece la ventaja de permitir una nueva industria en España.

—Dicen de Figueras que las operaciones de la vendimia se han generalizado en aquella comarca con tiempo más favorable que el con que se habían empezado.

La calidad de la uva no se presenta tan mala como se creyó, aunque mucho la han mermado las excesivas lluvias de estos últimos días.

—Dicen de Santander, que sobre los pueblos de Peñarubia, Lamasón y otros de la parte de Potes, ha caído una verdadera plaga de animales dañinos que diezman las pocas pantojas que en aquellos prados existen. Estos animales tienen en continua alarma á aquel vecindario, que procura ahuyentarlos durante la noche con hogueras.

—Leemos en un colega local:

«Ayer mañana circuló el rumor, que oficialmente no hemos podido comprobar, de que en el vecino pueblo de Anglés había ocurrido un suceso entre un sujelto y un teniente alcalde de aquel Ayuntamiento, á consecuencia del cual resultó uno de ellos gravemente herido.

Según el rumor de que nos hacemos eco, con todas las salvedades propias de to-

clase de noticias que en tal forma llegan á esta redacción, parece que el sujelto de referencia penetró en casa de unos vecinos de Anglés con intenciones no muy sanas y que presentándose en el lugar del suceso un teniente alcalde de aquel Ayuntamiento, iba á ser éste agredido con un revólver por dicho sujelto, cuando el teniente de alcalde le descerrajó un tiro con la escopeta que llevaba, hiriéndole gravemente.

«Esta es la noticia que ha circulado, y que damos con toda clase de reservas.»

—Ayer falleció en esta ciudad doña Remedio Prats, joven esposa de nuestro amigo don Luis Torrellas, al cual enviamos nuestro pésame.

—En Riocerezo (Burgos) hallábase el vecino Juan Díaz, de 54 años, casado, descargando una granada que encontró en un patatar próximo al campo de tiro de la artillería, cuando explotó el proyectil por haberle acercado un tizo que tomó de la lumbrera para inflamar la pólvora que contenía. La detonación fué espantosa, y los cascotes de la granada hirieron tan gravemente al Juan Díaz, que fué preciso trasladarlo en un carro al Hospital del Rey, donde le ha sido amputada una pierna.

—Es probable que el general Bargés vaya la semana próxima á Torroella de Montgrí, con objeto de presenciar las escuelas prácticas de tiro al blanco del primer regimiento artillería de montaña.

—La Comisión de festejos trabaja activamente con objeto de que obtengan el mas lisonjero éxito las funciones que se proponen dar en la tarde y noche del domingo 13 del actual en la Plaza de toros y Teatro Principal, y en las cuales tomarán parte las orquestas de esta ciudad, «La Principal» de La Bisbal, «La Unión Cassanense» de Cassá de la Selva y la de Perelada.

Para el baile popular hay ya encargados buen número de palcos.

—Cablean de Nueva York, que los periódicos protestan contra los horribles tormentos aplicados á Gzolgosz, para hacerle confesar la existencia de cómplices.

El *Heraldo* dice que exceden á los tormentos de las prisiones rusas y á las de Montjuich.

—Se ha anunciado que la Dirección general de Obras públicas ha fijado el día 30 del presente mes de octubre, á las dos de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de la reforma del paso de Castellfullit de la Roca, en la carretera de Gerona á Olot, provincia de Gerona, cuyo presupuesto de contrata es de 175.409'47 pesetas.

—El treinta del pasado septiembre, fué pedida en Madrid la mano de la señorita doña Sofia Alvarez y Pasarón, hija de nuestro antiguo y buen amigo don José Alvarez Mariño, ex-diputado á Cortes por Vilademuls, por el ilustrado abogado y agente de Bolsa don Federico García del Busto y Rubio, nieto del célebre médico operador don Federico Rubio.

La boda se verificará el día 8 del próximo mes de noviembre.

Por adelantado, deseamos á la joven pareja una interminable luna de miel.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de este partido, sobre hurto, contra Juan Bosch Gri.

Abogado defensor, don Juan Vidal de Llobatera; procurador, don Cándido Casellas; ponente, el señor presidente.

—De *La Cerdanya* de Puigcerdá:

«Aproximándose la estación de otoño, empieza el vecindario de esta villa á proveer de los artículos convenientes para con ellos hacer frente á sus necesidades de invierno, viéndose todos los días descargar carretas con leña, carbón lignito, patatas, trigo y todo cuanto constituye el alimento indispensable de estos habitantes; y por cierto que tales provisiones cuestan hoy día un ojo de la cara, por el precio elevado á que se sostienen. Pronto empezarán también la recolección de frutas, aunque este año será muy escasa á causa de las contrariedades que sufrieron los perales y manzanos con la serie de temporales que el pasado verano les han azotado.

Los labradores se dedican ahora á la preparación de las tierras para la siembra de

granos, favoreciéndoles el tiempo lluvioso que en el curso del mes que ha finido ha reinado, lo cual hace confiar en un lisonjero éxito de los sembrados.

Acércanse las ferias de ganado y por lo mismo empiezan á verse algunos de los conocidos tratantes que van tomando el pulso de los esquivos payeses, cuya perspicacia no es fácil sorprender».

—Dicen de Pontevedra, que en la aldea de Rajo, parroquia de Poyo, mientras una labradora había salido al campo á coger leña, un cerdo penetró en la casa, en que la mujer había dejado un niño de cuatro semanas. El voraz animal de tal modo dió cuenta de la infeliz criatura, que cuando la madre volvió sólo encontró los huesos, en los que no quedaba ni indicio de haber tenido carne.

—A nombre de don Alvaro Molina y Molina, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias de una mina de plomo con el nombre de «Actividad», sita en término de Bassagoda, paraje llamado «Can Manera».

—Comunican de los Estados Unidos, que ha sido registrado el testamento de Mac-Kinley.

La fortuna del ex-presidente se calcula en unos 225.000 dollars, comprendiendo una póliza de seguro sobre la vida, de dollars 67.000.

Mac-Kinley lega su fortuna á su esposa, quien deberá satisfacer una renta de 1.000 dollars á Elena Mac-Kinley, su hermana.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSE GUMBART SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. Jose 1. Bajos.



ALMUERZO

Arroz con calabacines y alcachofas.—Merluza á lo imprevisto.—Gallina rellena.—Ensalada de tomates y pimientos.—Postres.

COMIDA

Sopa de conejo.—Muñon de carnero con judias verdes estofadas.—Truchas á la molinera.—Pato relleno asado.—Ensalada de lechuga.—Postres.

*Gallina rellena.*—Estando todavía en crudo la gallina, se hace el relleno, compuesto de huevos duros, aceitunas sevillanas, chorizo bueno, almendra y jamón entrevesado. Se pica muy bien todo, incorporándolo de rato en rato; después se envuelve en manteca de cerdo, se rellena el ave y se cose, á fin de que, por efecto de la acción del fuego, no se salga el relleno. Hecho todo esto, se asa en el horno, en asador ó por el medio que se prefiera, hasta dorarla y darla el punto conveniente.

Graduando las cantidades, lo mismo puede rellenarse un pollo que un pavo ó cualquiera otra ave.

*Sopa de conejo.*—Se escalda con agua hirviendo una col mediana, que se corta en cuatro; se escurre y mete en una segunda agua, añadiendo cardo, zanahorias, cebollas, un manojito de hierbas aromáticas, sal y pimienta. Se tiene un conejo grande despellejado y cortado en muchos pedazos, que se meten en la marmita con lo demas, y se termina dejando eocer hasta que se consuma la mitad del caldo.

Esta sopa es relajante, ocasiona flatuosidades y eruptos, y no puede convenir sinó á estómagos robustos.

LA CANCIÓN DE LAS MADRES

La canción de las madres es una delicada canción de besos... breve canción que dura lo que los hijos en el regazo... los hijos tiernos. hermosos y fugaces como las flores!... Junto á la cuna cantan las madres: su canción es caricia, queja, suspiro... «La estrella de mis ojos ya está durmiendo... ni los ángeles tienen tan dulce el sueño!...»

¡Madres!... fuentes purísimas; manantiales de amor, inagotables; ¡Madres!... ¡madres!... misterios de inefable ternura; sagrados vasos de la vida, santas!... Yo me prosterno ante vosotras, beso donde pisais y os rindo mi adoración en elevado culto.

Cantan... en el regazo tienen al hijo... ¡y en éxtasis lo miran y lo amamantan!... Cantan las madres: «¡Cuánto se quiere un hijo Dios de mi alma!... ¡Cuánto te quiero, carne de mis entrañas!...»

Y la vida le dan en el supremo deleite del amor... ¡le dan su sangre!... ¡Fuentes purísimas!... ¡sagrados vasos de la vida!... ¡oh senos!...

Hermosos y fugaces como las flores, vuelan al fin los hijos desde el tibio regazo de las madres: los unos á los cielos, los otros por la tierra, y expira la canción... Cruel impuso la pena su silencio... ¡pero aun puede escucharse, preñada de ternezas infinitas, la canción de las lágrimas!

Vicente Medina.

Santos Cándido y Fausto mrs.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6 bajos.

La faja eléctrica

Con privilegio de invención por veinte años, es el único aparato que desarrolla electricidad verdad. Su corriente dura tres meses, y al cabo de este tiempo, con muy pequeños gastos, puede cargarse de nuevo. Lo garantizamos así, y devolveremos su importe si el aparato no respondiera á lo que ofrece nos. Todos los que padecen enfermedades nerviosas, artríticas ó reumáticas, del cerebro, de la médula, del estómago, del aparato locomotor, parálisis, atrofias, corea, deben usar la Faja eléctrica, que les asegura la curación. Y deben, sobre todo, rechazar esos artefactos que con distintas denominaciones se anuncian pomposamente como eléctricos, que no desarrollan electricidad ninguna, que no prestan beneficios más que á sus expendedores y que son perjudiciales porque han de ser mojados, y la humedad es fatal para los sanos, mucho más para los enfermos y muy especialmente para los reumáticos. El público debe tener especial cuidado en no dejarse engañar por las imitaciones y falsificaciones de la Faja eléctrica. Esta desarrolla una corriente de 10 á 80 miliamperes y de 2 á 16 volt, lo que se hace constar delante del enfermo y éste puede comprobarlo por sí mismo, con la faja colocada ó suelta, por medio de un miliamperímetro y un voltímetro, en cualquier establecimiento ó central en que se produzca la luz eléctrica ó en un gabinete electro-terápico.

Esta se expende en el Gabinete Electro-terápico, Carretas, 19, pral., Madrid, adonde los enfermos crónicos encuentran constantemente, de 9 á 12 y de 2 á 6, médicos especialistas que pueden consultar y ser registrados gratuitamente. Los de provincias pueden hacerlo por correo.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

PAPEL

dara envolver género. Lo hay para vender en la Imprenta de este diario.

Emigración gratuita

Al estado de San Pablo (Brasil) para familias agricultoras solamente. Embarque en el puerto de Barcelona los días 11 y 27 de cada mes. Para informes, Agencia internacional, Rambla de Santa Mónica, 12, BARCELONA.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Móviles automóviles.—Máquinas de escribir, La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

Sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO UREÑA

Barquillo, 14, y Sanco, 1.—MADRID Teléfono, 90.

Santa Teresa, de Avila

AGUAS AZOADAS.—Clima de altura, 1216m.—Sanatorio de verano.

Curación de las enfermedades del aparato respiratorio y primeros periodos de la tuberculosis pulmonar, según lo acreditan numerosas observaciones confirmadas cada año por los más distinguidos médicos.

Excelentes resultados en las afecciones consiguientes á la gripe. En la anemia, linfatisimo y estados de inapetencia y debilidad orgánica.

Servicio de fonda inmejorable y alcance de todas las fortunas. Mesa redonda de primera y segunda y comedor de mesas particulares. Habitaciones á precios económicos.

ITINERARIO.—Estación de Avila, coches que inmediatamente llegan al Bañeario.

En el inmediato pueblo de Martiherrero, á un kilómetro, hay casas para quienes deseen vivir por su cuenta.

Buena carretera y servicio de coches por 25 céntimos

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 de Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—«Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—«Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—«Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 1 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—«Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Manila por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—«Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899, de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas
Para Madrid y Bara. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

Academia de Derecho

«MORALES»

Las más acreditadas de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se cede la sede á los alumnos y encargados que escriben de provincias.

Calle de San Bernardo, 33 y 35.—Madrid.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Extranjero	15	» »
Idem un año..	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.